



Nº 962

12 enero 2024
Mensaje Vaera
2 SHEVAT 5784

Horarios de Shabat:
20:38 hrs. / 21:38 hrs.
Kabalat Shabat: 19:00 hrs.

JADASHOT

V 2.0

חדשות

NATALIA FIGUEROA

Y ALAN BEHAR

¡Jupa!

*¡Shabat
Shalom!*





UNA CINTA AMARILLA Y ESTARAS APOYANDO

A tres meses del fatídico y pavoroso 7 de octubre, las Fuerzas de Defensa Israelíes han casi desmantelado la infraestructura militar del grupo extremista Hamás. Aún quedan muchos rehenes y hasta que nos estén de vuelta en casa, esto continuará. Lo lamentable es que, con el paso del tiempo, la mente va olvidando y la vida continúa. Ya casi no es noticia y hoy es más importante hablar de las altas temperaturas que afectan al país. Los invitamos a venir a la sinagoga y ponerse de pie al momento del kadi-sh, para honrar a las víctimas caídas.

Este domingo 14, todos quienes aman andar en bici se unirán en una campaña mundial, para que los rehenes regresen a sus hogares. Sólo deben atar una cinta amarilla en la parte delantera de su bici y pedalear ¡Contamos contigo!

Con una tasa de vacunación baja, Israel registra en las últimas semanas un aumento de la cepa JN1 y HV1, que forman parte de la familia Omicron, las que rápidamente se están propagando en muchos países. Esta cepa se ha detectado en cientos de personas en Israel, y también tiene nuevos síntomas, como la ansiedad y trastornos del sueño.

Generalmente es la primera pregunta que le hacemos a una persona al momento de conocerla; el nombre también es la única cosa propia que recibimos a las horas de nacer y es claramente lo que nos diferencia del otro(a). Si te interesa saber que dice el judaísmo sobre este tema, te invitamos a leerlo en las págs. 6 y 7.

La frase de reflexión de esta semana le pertenece al poeta Pablo Neruda: *"Hay heridas que, en vez de abrirnos la piel nos abren los ojos"*.

Mañana al finalizar Shabat, unirán sus vidas en matrimonio la pareja formada por Natalia Figueroa & Alan Behar. ¡Mazal Tov a los novios y sus familias!

Excelente semana para todos -. Que la luz de las velas de Shabat iluminen nuestro interior y nos permitan brillar como seres humanos.

Shabat Shalom!

Jeanette Lewandowski Hassón

JADASHOT

Editor General

Jeanette Lewandowski H.

Colaboradores

Dani Colodro D.

Cindy Weiss K.

Roberto Amon Cabelli

Natalia Rudy

Rabinos

Efraim Rosenzweig

Daniel Zang

Diseño y diagramación

Claudia Sepúlveda G.

Los artículos firmados no representan necesariamente la opinión de la Comunidad Sefaradí



Av. Las Condes 8361, Santiago de Chile



+56 22 202 0330



socios@sefaradies.cl



www.sefaradies.cl



WhatsApp Socios: +56 9 7247 8600



Síguenos en:
Facebook: Comunidad Sefaradí de Chile
@sefaradies



YouTube: Comunidad Sefaradí de Chile



POR RABINO
EFRAIM ROSENZWEIG

MENSAJE PARASHAT VAERA (Éxodo 6:2-9:35)

La parashá de este Shabat se denomina Vaera. Allí se relata que el primer intento de Moshé y Aharón fue fallido. El faraón se negó a su petición y no permitió que el Pueblo saliera al desierto para servir al D'os de los hebreos.

Más aún: los hebreos fueron acusados de flojera y, por ello, el faraón decidió que en el futuro no se les daría la paja que necesitaran; no obstante, tendrían que seguir produciendo la misma cantidad de ladrillos que habían venido fabricando hasta entonces.

Los hebreos se sintieron defraudados por Moshé y Aharón, porque en lugar de liberarlos de la esclavitud, o al menos mitigar la servidumbre, su situación había empeorado.

Cabe destacar que Moshé había invitado a los ancianos hebreos a que lo acompañaran, pero de acuerdo con el texto bíblico, únicamente Moshé y Aharón se presentaron ante el faraón. Según el Midrash, en el último momento los ancianos perdieron el arrojo y no se atrevieron a enfrentar al faraón.

Está claro que, en una sociedad estratificada, con barreras firmemente demarcadas entre las clases sociales, quien se encuentra en el último eslabón no se atreve a retar a la clase dirigente. Ni los pobres ni los esclavos enarbolan la bandera de la libertad, tal como, por ejemplo, sucederá siglos después durante la Revolución Francesa, donde la clase media y burguesa se rebeló contra la monarquía. Incluso en el caso bíblico, Moshé había sido criado en la corte del faraón, conocía las intrigas de palacio y, por ello, tenía suficiente coraje para retar al faraón. Pertenece a la misma clase social.

Después del fracaso inicial, D'os le encomienda nuevamente a Moshé y Aharón que se presenten ante el faraón.

Esta vez se hará sin la participación de los hebreos que tienen que ser formados como una nación. Era necesario devolverle a este Pueblo el orgullo de los patriarcas. Tendrían que recibir un código de comportamiento que sirviera para unirlos y, al mismo tiempo, para acercarlos al Creador. Porque un Pueblo necesita un ideal, sus miembros han de tener metas comunes para que se pueda definir una identidad nacional.

Estos capítulos testimonian la promesa divina con cuatro expresiones diferentes de salvación que son la razón para las cuatro copas de vino que se beberán la noche del Séder de Pésaj. Aparentemente incapaces aún para participar en una rebelión abierta contra los egipcios, los hebreos requerían de una demostración prístina de la intervención Divina. De tal manera que las plagas que D'os envió contra los egipcios tenían un propósito doble: doblegar la voluntad del faraón para que permitiera el éxodo, y convencer a los hebreos que el D'os de los patriarcas es el D'os único de la Humanidad, y que es Todopoderoso y cumplirá con la promesa que hizo a los patriarcas. En capítulos posteriores, los hebreos recibirán la instrucción de sacrificar una oveja que tenía que ser seleccionada con anterioridad.

De esta manera estarían desafiando a los egipcios que adoraban ese animal, al tiempo que desarrollaban el coraje y la valentía para el éxodo.

Como proceso, el éxodo de Egipto tenía que pasar por ciertos pasos, pero el más importante, tal vez, era fomentar la autoestima de los hebreos, la seguridad en sí mismos. Porque en el desierto tendrían que empuñar las armas. D'os estaría a su lado, pero en adelante tendrían una participación personal y directa para obtener la victoria.

Shabat shalom!

LOS NOVIOS DE ESTA SEMANA

Natalia Figueroa & Alan Behar

Alan Behar de 44 años y Natalia Figueroa de 43, se conocieron hace 11 cuando coincidieron en un proyecto en el mismo lugar donde ambos trabajaban.

“Nos conocimos cuando los dos trabajábamos en la Universidad del Pacífico. Alan estaba a cargo de la Escuela de Ingeniería Comercial y yo era jefa de Emprendimiento de la Universidad. Nos tocó hacer un proyecto para los alumnos de último año de su carrera y desde ahí no nos separamos más.”

Ambos son ingenieros Comerciales. Actualmente Nati es Subgerente de Experiencia de Pacientes en Clínica Meds y Alan es Gerente General en TNA Office, una empresa dedicada al arriendo de oficinas compartidas y amobladas”, comentan.

Natalia cuenta a Jadashot que: “antes de conocer a Alan, la religión no significaba mucho en mi vida. Sin embargo, a través de él y su familia, me di cuenta que nuestra religión está cargada de tradiciones y que de una manera u otra nos obligan a estar conectados el uno con el otro.”

“Durante el 2019 tuvimos la oportunidad de viajar a Israel y fue en ese momento que tomamos la decisión de casarnos por la Jupá y formar un hogar bajo las leyes del judaísmo, donde nuestras hijas Antonia y Anat puedan dar continuidad a lo que nuestros antepasados comenzaron.

Desde Comunidad Sefaradí felicitamos a Natalia y Alan por este hermoso camino que están construyendo juntos.

¡Mazal tov!



Shabbat

en Comunidad Sefaradí

Parashat Vaera. Encendido de velas 20:38 hrs. Havdalá: 21:38 hrs.



DONACIONES KIDUSH

Gracias

A Iris Cerda, Plumby Greenberg, Alan Behar y Natalia Figueroa por su donación para el kidush.

COMUNIDAD
SEFARADÍ
DE CHILE



MADRIJIM
en Kabbalat Shabat

Desde las 18:30 hrs.
y mientras dure
el servicio.

**Comparte con tu
comunidad un kidush**

Contáctate con Deborah
Grosz para coordinar al
whatsapp: **+56 9 5850 4541**

**HORARIO DE
LOS SERVICIOS**

Kabbalat Shabat :
Viernes 12 enero 19 hrs.
Shajarit:
Sábado 13 enero 9 hrs.

¿QUE HAY DETRÁS DE LOS NOMBRES?

Para el judaísmo, el nombre es de los elementos más importantes de la persona, define su alma y su esencia.



El viernes pasado en la prédica de Kabalat Shabat, el rabino Rosenzweig nos comentaba que el nombre es una de las características más importantes de la persona; define como se relaciona frente al mundo y aquellos que lo rodean. Brinda una identidad y naturalmente, ayuda a recordarse como una persona con valores e historia a lo largo del tiempo

Comenzó diciendo que nos llamamos Semitas, porque descendemos de Shem, que significa Nombre. Llamamos a D'os HaShem, "El Nombre". En palabras súper sencillas, nuestra relación con los nombres es de naturaleza mística; insinúa un elemento misterioso, cuyas raíces irrumpen en lo desconocido.

La Torá busca enfatizar la importancia que tienen los nombres para la vida judía y la tradición. Recordar nuestro nombre es demasiado importante; ya que en el reside nuestra alma y nuestro ser. Esa es la razón por la que los judíos ponemos tanto énfasis al momento de nombrar a un niño(a), pues en ese nombre, radica la historia y el pasado de la familia y las expectativas y bendiciones del recién nacido(a).

El niño judío recibe su nombre durante la ceremonia de Brit Milá (circuncisión), en tanto las niñas, cuando su padre es llamado a la Torá, (lunes, jueves o sábado de mañana) Aun cuando los nombres son dados por los padres a sus hijos por su libre voluntad, los Sabios declaran que, esta elección se produce en un momento "especial de profecía," que implica la aprobación del Cielo, para el nombre que acompañará a la persona hasta la eternidad.

Ese será el nombre que utilizará en el Bar(t) Mitzvá, en la Ketuvá (contrato matrimonial) y en TODA su vida, en momentos felices y en los de tristeza. Será el que se mencionará después de su muerte, durante el Izkor.

De igual forma, cuando una persona está muy delicada de salud, se reza por su pronta recuperación, mencionando su nombre con el de sus padres. Cuando alguien está grave, se le agrega un nuevo nombre en el rezo, porque en vista que el nombre es el canal de vitalidad entre el alma y el cuerpo, el cambio de identidad abrirá un nuevo canal de vida que transformará la situación del enfermo. "Es como si engañáramos al ángel que viene por él".

Cuando los papis escogen el nombre de sus hijos, lo hacen pensando en sus seres queridos. Esta práctica, está basada en la Torá, que establece que "Nadie de Israel será borrado". Así, muchos niños reciben el nombre de grandes sabios y estudiosos, personas de vida ejemplar, por su santidad y buenas acciones.

La postura de nombre se acostumbra celebrarla con una gran comida festiva (¡típico de nuestra religión!) En la tradición sefaradí, se considera un gran honor para el padre dar a su hijo el nombre de su padre, el abuelo del niño.; en tanto en la práctica Ashkenazí, es la de no poner a sus hijos el nombre de personas en vida.

Es interesante el hecho que, nuestros Sabios dicen que la libertad de Egipto se originó, porque los judíos de la época no renunciaron a sus creencias y durante todos sus años de esclavitud, siguieron usando sus nombres hebreos.

Desafortunadamente y aunque cueste creerlo, actualmente existen algunos judíos que desconocen sus nombres en hebreo, o no recuerdan los de sus padres, lo que ocasiona problemas al momento de ser llamado a una Aliá.

Finalmente ¿Quién hay detrás de tu nombre?



COMUNIDAD SEFARADÍ INVITA

Caminata de Tu Bishvat Cerro Calán

Celebremos la naturaleza y
compartamos con nuestro
Rabino Efraim

DOMINGO
28
ENERO

10:00
HRS.

Camino
Observatorio 1515,
Las Condes

Inscríbete en el formulario.
Tzedaká desde 3000 pp

*Estacionamiento entrada cerro.
*No olvides llevar bloqueador,
gorro, hidratación.

COMUNIDAD
SEFARADÍ
DE CHILE

“DEBEN TOMAR MEDIDAS INMEDIATAS”

Petitorio efectuado por ganadores del Premio Nobel a ONU, OMS y CRUZ ROJA



Daniel Kahnema, ganador del Premio Nobel (2002) y los laureados con el Nobel de Química Ada Yonath, Roger Kornberg, Aaron Ciechanover, Avram Hershko, Michael Levitt, Ariele Warshel y Dan Shechtman, remitieron hace unos días atrás, una carta oficial dirigida a los miembros de las Organizaciones: ONU, (OMS) y el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR).

El único e importante objetivo del escrito, consistía en solicitarles a estas organizaciones internacionales, que tomaran medidas inmediatas para avanzar en la pronta liberación de los rehenes aún privados de su libertad en la Franja de Gaza, además de la entrega de la medicación necesaria.

Los ocho premios Nobel son investigadores o profesores judíos e israelíes. En la carta-petitoria, señalan que “han transcurrido más de tres meses

desde la masacre del 7 de octubre (...). Como laureados con el Premio Nobel, expresamos profunda preocupación por los rehenes en Gaza. Nos vemos obligados a hablar en medio de vidas inocentes mantenidas cautivas, familias desgarradas y comunidades lidiando con las duras realidades de la guerra”.

De igual modo, expresan su insistencia en “formular la voz de la razón y los instamos, como líderes, a tomar medidas para promover la liberación de todos los rehenes, como un paso esencial hacia la tregua y la prevención de más derramamiento de sangre”.

Desde esta sección nos unimos y apoyamos este llamado a tomar medidas inmediatas que vayan en favor de los rehenes.

INFLUENCIA DE LOS NOMBRES AL NACER

El dolor del nacimiento se sufre en un solo tiempo, mientras que el peso de un nombre se sobrelleva toda la vida...

El Talmud ofrece numerosos ejemplos que demuestran el tipo de influencia que el nombre puede ejercer sobre el carácter de una persona. Rabí Meir tenía la costumbre de preguntarle a la persona su nombre antes de cerrar cualquier trato con ella. En tanto, Rabí Iosef Caro, autor del Shulján Aruj (-Código de Leyes Judías), estableció que alguien que se llama Abraham estará naturalmente inclinado a hacer el bien, como lo hizo el patriarca Abraham, mientras que quien se llame Iosef, seguramente tendrá la tendencia a alimentar a otros, bien sea en un plano físico o espiritual, tal como lo hizo Iosef en Egipto.

Tipos de Nombres Judíos

Derivados de la naturaleza: algunos mencionados en la Biblia como Java, Devorá, Tzipora y Iona; nombres de árboles y frutas, como: Shoshana, Tamar, Alón, Oren, Orna y Aviva.

Bíblicos: mencionados en los cinco Libros de la Torá o en los Profetas, tales como: Abraham, Daniel, Moshé, Dina, Sará.

Talmúdicos: Se originan en el Talmud y el Midrash, como, por ejemplo, Jaim, Meir.

De animales: como ser Aryeh, Tzvi y Zeev, que surgen de las bendiciones que Iaacov y Moshé dieran a las diferentes tribus antes de su muerte.

Los que incluyen el nombre de D'os: Emanuel, Guedaiah, Shmuel e Ishaiahu. Otros, como Iehudá, expresan gratitud hacia D'os.

De ángeles que han sido adoptados por personas: Gabriel, Mijael y Rafael.

¡Pero atención con esto! Si el padre tiene pensado un nombre para su hijo, pero por error le dice al Mohel (quien practica la circuncisión)- un nombre distinto, hay que ponerle al niño el primer nombre.

- Se puede dar a un niño el nombre de una persona que haya fallecido enseguida que el bebé haya nacido.
- A un huérfano que haya nacido inmediatamente después de la muerte de su padre se le debe dar el nombre de este.
- Hay quienes acostumbran dar al niño el nombre de alguna persona mencionada en la Sección Semanal de la Torá.
- Un niño que muere antes de recibir su nombre, lo recibe antes de su sepultura. Algunas personas tienen la costumbre de llamar a la niña nacida en Purim con el nombre de Ester, y al niño con el de Mordejai.

... En resumen, durante la vida, el nombre elegido por nuestros padres nos acompaña tanto como el cuerpo que envuelve nuestra alma.

El nombre se dice, se escribe, se inscribe, se memoriza, se firma, se pone en letras doradas en diplomas, se enlista en nóminas, se graba en placas, se ratifica en actas, se confronta en registros, se ensalza, se acompaña de apodos, se hace bueno, se hace malo, se le recorta de manera afectiva y, para evitar su olvido al final de sus días, se graba para la eterna memoria en las lápidas que cubren nuestros restos.

¿Cuál es el tuyo? ¿Te gusta?





KABALAT SHABAT

Te esperamos para compartir en familia Kabalat Shabat a las 19:00 pm.

SHAJARIT de SHABAT

Mañana sábado 13 de enero, te esperamos en nuestra sinagoga, en el servicio de Shajarit, a las 09:00 am. Posteriormente te invitamos al kidush con los interesantes comentarios de la parashá. En caso de no poder asistir, los invitamos cordialmente a toma el Sidur, conectarte con D'os y realizar las lecturas y meditaciones personales en la calidez de tu hogar.

Bendición NOVIOS

Ayer jueves, coincidiendo con Rosh Jodesh, se llamó a la Torá y se entregó una bendición a Alan y Natalia, quienes este sábado se casan bajo la jupá.



MATRIMONIO

Mañana al concluir Shabat unirán sus vidas bajo la jupá, la pareja formada por Natalia Figueroa & Alan Behar. ¡Reciban nuestros más sinceros deseos de Mazal Tov!

Se viene TU BISHVAT

Y como cada año junto al Comité de Damas, celebraremos el año nuevo del árbol. Reserven desde ya la fecha. Viernes 26 de enero. 18.30 hrs.

TEFILOT de Shajarit y Estudios

Los lunes y jueves a las 09:00 am, acompáñanos en nuestros rezos matinales, donde nos ponemos tefilin y luego estudiamos parashat hashavúa (lunes) y Haftará (jueves). Sobre todo, si tienes que recordar- por aniversario- a algún ser amado. ¡Juntos somos más!

HAZTE SOCIO (A)

Acércate a nosotros y vive el judaísmo. Te ofrecemos un abanico de cursos, clases, talleres, charlas, caminatas., teatro y más. Te esperamos, para juntos seguir sembrando continuidad. Nuestro objetivo primordial, es y será motivarte en el crecimiento espiritual mediante el estudio de la Torá y por medio de una vida sana, activa y natural en comunidad. No lo pienses más. ¿Qué esperas? ¡Juntos Somos Más!!

ALMORZANDO con el Rab Zang

Educativos y sabrosos almuerzos, donde el menú principal, es sin duda, el apasionante ESTUDIO DE LA TORA. Inscríbete y disfruta el agradable momento que te ofrecemos a la hora de almuerzo, cada jueves a partir de las 13:30 hrs en la cafetería del EIM, donde solo pagas tu comida. ¡Te esperamos! Ayer jueves nos acompañó Humberto Narvaez.

OFICINA Administrativa

Ante cualquier tipo de trámite, no dudes en contactarte con Deborah Grosz al +56 9 5850 4541 o con Perla Taub al +56 9 7247 8600, quienes te ayudarán al instante. Te recordamos que puedes cancelar tus cuotas sociales, aliot, donaciones, en forma cómoda, rápida y segura, mediante transferencia electrónica

POSTURA DE NOMBRE

El sábado en la sinagoga se colocó el nombre al niño Rafael Fainberg hijo de Ricardo y Claudia. Mazal Tov para toda la familia!

Reunión AREA CULTO

Los integrantes de la comisión de culto junto a los rabinos y la presidenta de nuestra comunidad, Mery Nachari, se reunieron en un encuentro de trabajo, para planificar las actividades comunitarias futuras.

DÍA DE LA MUJER 2024

Con el fin de organizar la conmemoración del Día de la Mujer 2024, nuestra presidenta Mery Nachari invitó a directivos de diferentes instituciones a participar de una reunión para así organizarlo en conjunto.

Se hicieron presente representantes de WIZO, NBI, Mercaz, Beith Emunah, Reshet, CJCh, quienes anecdóticamente, en su mayoría, fueron mujeres.

Agradecieron la iniciativa y felicitaron a nuestra comunidad por organizar un evento intercomunitario para conmemorar tan significativo día.



KIDUSHIM

Te invitamos cordialmente a acercarte a secretaria de la comunidad, e informarte de cómo poder colaborar en el kidush, al momento de honrar la bendita memoria de tus seres queridos.



TALMUD TORA

Si tus hijos, nietos o sobrinos están en edad de realizar su ceremonia de Bar (t) Mitzvá durante el año 2025, ven a conversar con nuestros rabanim, para así inscribirlos en las dinámicas clases junto a los jóvenes morim Jonathan y Federico Zang. Para inscripciones contactarse con la secretaria de la comunidad.

OZER DALIM

Que tu mano derecha no sepa lo que da la izquierda. Bienvenidos quienes deseen colaborar con la campaña de solidaridad al más necesitado.



Cta. Corriente: 00-316-04743-00 Bco. Edwards.
A nombre de: Elias Colodro Rut 7.049.501- 5
email: elias@colodro.cl

JADASHOT Impreso

Revista virtual pensada 100% en ti. Cada viernes la recibes en tu correo y/o WhatsApp, y nuevamente impresa. Si prefieres léela a través nuestra web: www.sefaradies.cl
artículos comunitarios, de religión, actualidad, tecnología, medicina y muchos otros que estamos seguros compartirás con tus amigos. ¡Cuéntanos si te gusta recibirla!



BODAS DE ORO

El sábado en la mañana se bendijo con motivo de sus Bodas de Oro al matrimonio formado por Marcos Fainberg y Carmen Parra. Mazal Tov!!!



COMUNIDAD SEFARADÍ INVITA

Tu Bishvat

En tu Comunidad Sefaradí

Cumplamos juntos con la Mitzva de Plantación continuando con el Seder de Tu Bishvat. Previo a nuestro Kabalat Shabat.

VIERNES
26
ENERO

18:30
HRS.

COMUNIDAD SEFARADÍ
Av. Las Condes 8361

Sembrando Continuidad



Me encanta! Corbatas

Me encanta! Caracoles

Campaña fideos RESHET

AL CALOR DE UNA BUENA PASTA

Colabora con un paquete de fideos para quienes más lo necesitan y lleguemos juntos a la meta de 100 mensuales.

Los estaremos recibiendo con cariño en nuestra Comunidad Sefaradí.

COMUNIDAD SEFARADÍ DE CHILE



COMUNITARIAS

DICHOS EN LADINO

Si te sabes algún dicho en djudeoespañol, sería fantástico si lo mandas a sefaradies@sefaradies.cl, sección Dichos en Ladino de revista Jadashot, para así nosotros publicarlo. ¡Juntos aprendemos más!

"Schastre sin dedal se le buraka a el dedo"

DIAS INTERNACIONALES

Esta semana se conmemoraron los días internacionales de: Huérfanos de la Guerra, Sello Postal, Agradecimiento, Lucha contra la Depresión... entre muchos otros.

¡SOCIABILIDAD Y BIENESTAR

Área encargada de brindar apoyo y soporte a nuestros socios, que en ocasiones se ven enfrentados por momentos difíciles de sobrellevar, como también de entregar afecto y dulzura en momentos de felicidad. Contactarse con Saúl Leder, gerente de la comunidad.

REFUÁ SHLEIMA

Si sabes de amigos o conoces a personas que se encuentren delicadas de salud y/o internadas en algún centro médico, llámanos o hazlo saber prontamente; de este modo, nuestros rabinos Zang y Rosenzweig podrán visitarlos, además de rogar al Todopoderoso, por la pronta sanación de su cuerpo.

REFUOT

Cada Shabat, recordamos a nuestros seres queridos que están delicados de salud, pidiendo al Todopoderoso por su pronta mejoría. Invitamos a los familiares y amigos de las personas que están atravesando problemas de salud, a venir a nuestros servicios de los viernes o sábados, para así entre todos, realizar la petición de Refua Shleimá. ¡Juntos somos más!

CORO SEFARAD

Luego de un agitado e intenso año 2023, los integrantes del coro que dirige el profesor Juan Orellana, se toman por estos días sus merecidas vacaciones, para retomar en marzo sus ensayos y presentaciones.



EL SABER NO OCUPA ESPACIO

Nada mejor que ampliar nuestro vocabulario. Esta semana les entregamos una palabra poco conocida, que invitamos ingresarla dentro de su léxico y tal vez, algún día les será de utilidad conocerla. **TEMPURA** = Fritura rápida típica japonesa. Cada trozo de comida debe tener el tamaño de un bocado.

NUEVO SIDUR

Contamos desde hace un tiempo con nuevos sidurim, que en forma amigable nos permiten seguir las oraciones de los servicios de kabalat Shabat. Aquellos de ustedes que deseen tener su propio Sidur en casa, favor contactarse con Deborah en secretaria.



Comité de DAMAS

En estos meses estivales, nuestras Damas siguen activando en modo al aire libre, ajustando próximas actividades para este recién iniciado 2024.



BIKUR Jolim

Alentamos, acompañamos y apoyamos a nuestros socios que se encuentran delicados de salud. Invitamos a quienes deseen integrar el grupo de bikur jolim, a ponerse en contacto con nuestros rabinos Daniel Zang y Efraim Rosenzweig.

AYUDA ESPIRITUAL

Frente a cierto tipo de ansiedades, inquietudes, angustias, intranquilidades, dudas existenciales y/o espirituales, te reconfortará comunicarte con la comunidad y solicitar hablar con nuestros rabinos, quienes seguramente te podrán guiar, para así buscar en conjunto la apropiada solución. ¡Veras que para todo existe alguna salida!

Campaña FIDEOS en apoyo a RESHET

Si deseas ayudar a lograr la meta mensual de 100 paquetes de pasta, comunícate con nosotros o ven a dejarlas a la comunidad. ¡juntos somos y hacemos más! Nota: Espirales, spaguetti, tallarines, etc.

Lee nació en 1989 y creció en Kfar Saba, Israel. Es actor, cantante y compositor. Cuando tenía 10 años apareció en comerciales de cereales. En 2007, grabó un CD con 8 canciones en inglés llamado "Playing the Game". En marzo de 2008 fue a una audición para el programa "Kochav Nolad" (Nace una Estrella) ganando varios premios. Después, lo contrataron para protagonizar la segunda temporada del programa "Split" como Adam, el demonio. Y en 2010 protagonizó "Una Noche de Locura Festigal". Más tarde fue protagonista de "Ben Llega a Casa". Participa activamente en el programa "Los Hijos del Primer Ministro" como "Golan Agmon". En febrero de 2011 terminó su servicio militar.



Discografía

- Playing The Game
- Kochav Nolad
- Kisim
- Anan (Single)
- Festigal 2010
- Omed Bamakom
- Festigal 2011

FELIZ Cumpleaños

ENERO

12 FRANCISCA ALTAMIRANO ALEGRIA
HENRY ERGAS VENTURA
NELSON KATANELLA SAUL

13 NURIT WOLFMANN GUZMAN
RODRIGO JANA LINETZKY

14 CAROLINA TCHIMINO BASUALTO
CLAUDIO BITRÁN CARREÑO

15 ALEJANDRO BEHAR BESSALEL
CRISTIÁN PARADA BUSTAMANTE
JACK ESQUENAZI LOPEZ
RACHEL HASSON GOLUBOB

16 ANTONIO SALAS SIRONVALLE
DAFNA BENNETT LEVYS
JOZSEF MARKOVITZ ALARCÓN
REBECA ASSAEL CAMHI

17 MATIAS UNDURRAGA BREITLING

18 JAVIER UNDURRAGA BREITLING
LEO GUILLOFF LANEL
MARCOS SCHAPIRA BITRÁN





TIMBAL DE QUESO CON TOMATE ASADO

Especial para el picoteo

INGREDIENTES

- 1 kg de tomates tipo pera
- 150 g de queso de untar con sabor a queso azul o a las finas hierbas
- 400 g de queso crema
- 150 g de galletitas saladas
- 1/2 cucharadita de tomillo
- Sal, pimienta, Aceite de Oliva
- 1 cucharadita de orégano
- 2 cucharaditas de hojitas de albahaca fresca



PREPARACIÓN

Triturar las galletas. Una vez trituradas echaremos unas cucharadas de aceite de oliva y removemos. Ha de quedar una textura igual que si fueran grumos de arena, por lo tanto, ve añadiendo el aceite poco a poco.

Calentar el horno a 180° con calor arriba y abajo.

Lavar y cortar en rodajas el tomate. En una bandeja con papel de hornear esparcir las rodajas de tomate.

Aliñamos con sal, pimienta y espolvoreamos con orégano. Lo metemos en la parte central del horno y hornear por 30 minutos.

En un bol echamos los quesos. Si están demasiado fríos ponerlos 30 segundos en el microondas. La idea es que estén templados para poder mezclarlos mucho mejor. Añadimos la 1/2 cucharadita de tomillo y mezclamos muy bien.

Preparamos el timbal, Colocamos el aro en un plato. Echamos la primera capa de galleta y apretamos bien en el. Ponemos una capa de tomate y otra de queso. Volvemos a repetir con otra capa de queso y finalizamos con el tomate. Podemos meter el timbal sin levantar el aro en la nevera, para que queden todos los ingredientes más compactos. Al momento de servir, levantamos el aro y decoramos con hojitas de albahaca fresca.

Idan Amedi, actor y cantante (una de las caras más conocidas de 'Fauda', donde ha interpretado al soldado Sagi Tzur de una unidad de élite de las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI)), resultó seriamente herido en los combates de Gaza. Afortunadamente está en vías de recuperación.



A un **click** de la Sefaradí

Este **Viernes 12 de Enero** recordaremos la bendita memoria de las siguientes personas (Z"l) y les dedicaremos el Kadish de duelo el **Sábado 13 de Enero**.

FALLECIDOS LOS ÚLTIMOS 11 MESES

Carmen Reyes Pardo de Cohen (Z"l)	Judith Klein de Fárago (Z"l)
Jenny Ergas Natanel (Z"l)	León Davidoff Grass (Z"l)
Alberto Cohen Chouhami (Z"l)	
Priscilla Benquis Ergas (Z"l)	
Alicia Levy Testa (Z"l)	
Sylvia Beresi Beresi (Z"l)	
Regina Arrueste Albala (Z"l)	
Jack Mordoh Ergas (Z"l)	

Descansen sus almas en Gan Eden...

En caso de sufrir la pérdida irreparable de algún ser querido, contactarse en cualquier horario con:

Mery Nachari
+56 9 9731 9549

CEMENTERIO

Para consultas, inquietudes o sugerencias referentes al Cementerio contactar a:

Moisés Hazán Camhi
9 9232 1453
2 2212 0345

Horarios de visita:
CEMENTERIO
De lunes a jueves:
10:00 a 17:00 hrs.
Viernes:
10:00 a 16:00 hrs.
Domingos
NO festivos en luaj
10:00 a 16:00 hrs.

CEMENTERIOS CERRADOS ENERO

25
TU BISHVAT

Aniversario de fallecidos entre el **13 al 19 de Enero- 3 al 9 de Shevat.**

HOMBRES

Alberto Cori Molko (Z"l)	Santiago Benadava Cattán (Z"l)
Alejandro Grass Hassón (Z"l)	Victor Benquis Cuño (Z"l)
Bernardo Seselovsky Scharager (Z"l)	Walter Asriel Schack (Z"l)
David Bonomo Barki (Z"l)	
David Caro Mordo (Z"l)	
Elías Albala Franco (Z"l)	
Guillermo Coopman Whittaker (Z"l)	
Isaac Arochas (Z"l)	
Isaac Cazés Alaluf (Z"l)	
Isidoro Basis Lawner (Z"l)	
Iván Paris Guthman (Z"l)	
José Leon Aros (Z"l)	
Juan Lempert Groisman (Z"l)	
Moisés Hassón De Mayo (Z"l)	
Moreno Ventura Mordoh (Z"l)	
Ricardo Misraji Vaizer (Z"l)	
Rubén Esquenazi Bueno (Z"l)	
Salomón Nahmías (Z"l)	
Salvadorcito Telias S. (Z"l)	

MUJERES

Aida Ancelovici Hendel (Z"l)
Analyze Lasnitz de Vries (Z"l)
Clarita Pimstein L. (Z"l)
Ester A. de Nahmías (Z"l)
Ester Arueste de Nahmías (Z"l)
Leonor Alaluf Dueñas (Z"l)
Lilia Arenas Fuenzalida de Mordoh (Z"l)
Luisa Fux Berry (Z"l)
Olga Lawner Goldenberg (Z"l)
Raquel Salom de Alcalay (Z"l)
Rebeca Jaime Eskenazi (Z"l)
Regina Arueste Sabah (Z"l)
Vida Victoria Dinar Farhi (Z"l)
Violeta Jacard Arditi (Z"l)

El próximo **Viernes 19 de Enero** recordaremos la bendita memoria de las siguientes personas (Z"l) y les dedicaremos el Kadish de duelo el **Sábado 20 de Enero - 10 al 16 de Shevat.**

Alberto Bajar Estrugo (Z"l)	Mario Alvo Hassan (Z"l)	Catalina Weissman Guler (Z"l)
Ángel Meyohas Rabinovich (Z"l)	Mauricio Tchimino Palombo (Z"l)	Dezi Barsilai Herrera (Z"l)
Boris Epelboim Trachtenberg (Z"l)	Nessim Chicurel (Z"l)	Erna Finzi de Alcalay (Z"l)
Darío Israel Levy (Z"l)	Nissim Cazés Alaluf (Z"l)	Matilde Cohen Cohen (Z"l)
David Rodríguez Niego (Z"l)	Salomón Hassón Sarfatti (Z"l)	Rebeca Araf Behar (Z"l)
Elías Perera Moron (Z"l)	Salomón Nahmías (Z"l)	Rebeca Hassón Hassón (Z"l)
Elías Ventura Cohen (Z"l)	Salvador Navarro Avayú (Z"l)	Regina Felsenstein Stiglitz (Z"l)
Enrique Hofmann H. (Z"l)	Samuel De Mayo Levy (Z"l)	Sofía Lijavetzky Goldenberg (Z"l)
Isaac Jacard Arditi (Z"l)	Silvio Pérez Fighetti (Z"l)	Sonia Kohan Markelevick (Z"l)
Isaax Josef Pessa A. (Z"l)		Susana Beresi Sabah (Z"l)
Jacobo Jajam Nahmías (Z"l)		Susana Tevah Telias (Z"l)
José Alaluf (Z"l)		
José Arditi Danon (Z"l)		
José Jaime Esquenazi (Z"l)		
José Shaposhnika Dimand (Z"l)		
León Levy Camhi (Z"l)		
León Yessouroun Bile (Z"l)		
Luis Brodsky Berstein (Z"l)		
Marcos Singer Ruber (Z"l)		

NUEVO SIDUR



COMUNIDAD
SEFARADÍ
DE CHILE

Puedes llevarte este hermoso sidur que incluye las brajot para realizar shabat en el hogar, aportando 2 jai.



Si quieres honrar la memoria de un ser querido o compartir alguna alegría con tu comunidad, te invitamos a escribir su dedicatoria.

Incluye shabat en el hogar



Consulta con nosotros.

+56 2 2202 0330